



Résumé

Le chien est un être raisonnable et intelligent : il est capable d'empathie, de déductions logiques, d'inférences et de conscience. Pourtant, il se comporte parfois stupidement, quand il est en crise émotionnelle, qu'il souffre de troubles de l'humeur, ou qu'il est soumis simplement à ses croyances ou à ses besoins instinctifs. Pour résoudre les problèmes de comportement du chien, il ne suffit pas d'appliquer des techniques de modification de comportement (apprentissage et thérapie), il faut aussi comprendre pourquoi ces techniques sont inefficaces lorsque le chien est en trouble émotionnel ou intellectuel. C'est seulement quand le chien est de retour à l'équilibre émotionnel et intellectuel qu'il est à nouveau capable d'apprendre de nouveaux comportements, ou des comportements alternatifs à ses comportements-problèmes. Au-delà du pourquoi le chien a des problèmes pour effectuer des comportements rationnels et intelligents, il y a aussi l'immense potentiel cognitif sous-évalué et non valorisé du chien. Quand on sait qu'un chien peut connaître, et reconnaître, plus de 250 codes et commandes, pourquoi le chien de famille est-il limité à moins d'une dizaine de codes ? D'où la question que je me pose : sommes-nous assez intelligents pour apprécier, valoriser et épanouir l'intelligence du chien ?